

LE SOCIALISME

Causerie et infos en bref.

(Apprendre pour comprendre, comprendre pour agir. V. I. Lénine)

Le 28 décembre 2024

Cela ne vous fout-il pas les boules ?

La majeure partie des décorations que nous achetons en France pour Noël sont en réalité fabriquées dans le sud de la Chine, dans la ville d'Yiwu, premier centre manufacturier au monde. franceinfo 12 décembre 2024

Direction la ville de Yiwu, en Chine, à 300 kilomètres au sud de Shanghai, qui compte plus de 1 000 usines entièrement dédiées à la production de nos ornements. C'est le plus gros centre manufacturier au monde et 90 % environ de nos décorations de Noël y sont fabriquées.

L'une de ces usines produit chaque année 250 millions de boules de Noël. Les machines tournent à plein régime. "*Les produits que vous voyez sont essentiellement destinés aux clients américains et européens*", explique Ren Ziyu, le patron de l'usine.

Ren Ziyu poursuit, désignant des décorations scintillantes : "*Ces boules vont être exportées vers la France. Mon client français m'en a commandé 150 conteneurs, soit environ 300 000 boules*".

Si la ville de de Yiwu parvient à dominer le marché mondial des décorations de Noël, c'est parce que les Chinois sont presque les seuls au monde à produire en très grande quantité ce type de produits. Sans oublier que les prix offerts à Yiwu défient toute concurrence : moins de dix centimes d'euros pour une boule de Noël, revendue jusqu'à dix fois plus cher dans les supermarchés français.

J-C - Autrement dit, en bas il y a les esclaves défavorisés qui produisent, au milieu les esclaves nantis qui consomment, et en haut les exploiters qui en tirent profit et s'enrichissent. On appelle cela la division internationale du travail. Ceux qui figurent en haut s'accommodent parfaitement de cette répartition des inégalités, ceux qui sont au milieu également compte tenu des avantages qu'ils en tirent, d'où leur absence d'intérêt à les remettre en cause.

Ceci explique cela en l'absence de conscience de classe, de valeurs, de principes, de scrupules, de morale, soumis ou résigné, chacun se conforme à l'ordre établi, quitte à n'avoir aucun idéal dans la vie en dehors de préoccupations basement individuelles et matérielles. Quant au développement spirituel ou intellectuel, il est réservé principalement à une élite, qui ne doit son statut social privilégié qu'aux conditions avantageuses offertes par le régime en place avec lequel ses propres intérêts coïncident, alors de là à le remettre en cause, il ne faut pas se faire trop d'illusions.

Le 24 décembre au soir, il y avait 9 personnes chez nous, moi (69 ans) et ma compagne Selvi (52 ans), son frère, Kumar (43 ans) et un de ses fils Aurobind (19 ans), son Manikandan (32 ans), sa sœur Sandhi (50 ans) et ses trois petits enfants (8,11 et 12 ans), j'avais décidé de ne pas célébrer

Noël, j'avais l'esprit ailleurs, et eux ils sont hindous, donc ils s'en foutaient a priori. Sauf que pour me contredire ou pour faire plaisir ou encore, parce que leur conformisme va jusque-là, Mani a apporté un énorme gâteau avec des bougies pour l'occasion. Kumar m'a demandé pourquoi je n'avais pas mis de guirlandes avec des boules et des lumières qui clignotent, je lui ai répondu que je n'en avais pas, en fait j'ai menti, elles étaient rangées dans une armoire.

J'ai soufflé les bougies et coupé le gâteau en souriant, tandis qu'ils filmaient et prenaient des photos. Cela leur faisait tellement plaisir, que je n'ai pas voulu leur gâcher cet instant, comme d'habitude je me suis livré volontiers à leurs caprices enfantins. Puis, nous sommes passés à table, riz et caris de poisson et de lentille, le repas habituel au Tamil Nadu. A peine terminé, Kumar nous quitta parce qu'il allait travailler, il était 22h30, et Mani aussi parce qu'il se levait tôt le lendemain matin pour aller gratter.

J'ai passé un vieux film tamoul dans la pièce principale où cette petite famille était réunie, tandis que je m'enfermai dans mon bureau pour boire un café (et fumer une clope) et regarder un film de Costa-Gavras, *Compartiment tueur*, de 1965 avec une brochette de bons acteurs tous décédés, dont Montand, Signoret, Trintignant, Piccoli, etc.

Fin de réveillon, si on peut appeler cela ainsi. Les boules en moins !

Le Baron et l'Etron.

Simon Le Baron, c'est le journaliste de France Inter qui a été pris de court par la réparti d'un auditeur traitant Valls d'étron, ce qui est mérité ou lui faire encore trop d'honneur :

- *"Ce n'était pas la question qui était prévue puisque vous le savez, il y a un filtrage au standard de France Inter (...). Jean-Noël, vous n'aviez pas prévu de dire ça..."*

Il faut distinguer l'orientation de la question posée qui ne doit pas porter préjudice à l'idéologie dominante ou à la personne qui l'incarne à l'antenne, de son contenu sémantique imprévisible, qui lui peut s'avérer être incompatible avec la rhétorique officielle, et qui par conséquent doit être immédiatement censurée ou coupée à l'antenne, trop tard, car le filtrage ne peut pas prévoir à l'avance ce cas de figure.

Demain, saurez-vous qui vous mangera ? Et gare aux flammes de l'enfer !

Carrefour, Leclerc... Rappel massif de croquettes pour chiens et chats pour suspicion de salmonelles - actu.fr 24 déc. 2024

Leclerc, Intermarché, Auchan... Des moules rappelées partout en France, elles contiendraient des salmonelles - actu.fr 24 déc. 2024

Fnac, Amazon, Carrefour... Des sèche-cheveux rappelés partout en France, ils peuvent prendre feu ou vous brûler - actu.fr 24 déc. 2024

Par tous les bouts ils s'emploient à vous rendre malade et dépendant, à vous déstabiliser ou vous rendre fou.

Bouffe industrielle insipide, empoisonnée, déséquilibrée, repas pris au lance-pierres ; rythme de vie effréné, stress, angoisse, insomnie, cauchemar, psychose alterne avec névrose ; individualisme outrancier, repli sur soi-même, hypocrisie, asociabilité, solitude, agressivité, intolérance, jugement sommaire ou expéditif, abus de pouvoir ; absence de respect, de valeurs, de principes, immoralité, cruauté, haine (de soi aussi) ; corps médical déficient, véreux, corrompu, médicaments toxiques ; pollution, agression lumineuse, sonore ; rapports médiocres à tous les étages ; arts et culture de caniveau, divertissements débiles, matraquage médiatique, guerre psychologique et idéologique ; plaisirs désuets et éphémères, etc.

Bref, voilà de quoi bien se sentir dans cette société ou justifier d'avoir envie de faire table rase, non ? Apparemment ce sera non, dommage, temporairement, il faut l'espérer.

Personnellement, mon parcours a été atypique, et pour cette raison condamnée par mes lecteurs bienveillants. Comme tout le monde ou presque, les décisions que j'ai été amenées à prendre m'ont été imposées. Je n'ai pas vraiment eu le choix entre des conditions qui présentaient toutes des avantages et des inconvénients. N'ayant pas atteint un niveau de conscience suffisant pour faire la part des choses judicieusement lorsqu'il l'aurait fallu, j'ai subi plutôt que choisi l'orientation de mon existence. Ce qui me guida ou fut ma seule crainte, aura été de finir dans la misère noire, pour en avoir eu un aperçu quand j'étais gosse, situation dans laquelle j'allais éviter de tomber en frôlant la catastrophe plus d'une fois, y compris celle d'y passer carrément ou quitter ce monde prématurément!

En fait, je dois mon salut à mon passé ou plutôt pour ne l'avoir jamais renié ou oublié, même en ayant une mauvaise mémoire, de nombreuses photos m'aideront à combler les vides et quelques bribes remonteront à la surface au fil du temps, à force de le cultiver pour en tirer des enseignements, car finalement pour l'avoir vécu, notre passé est ce qu'on est censé connaître le mieux dans la vie. Il vaut mieux l'étudier parce que c'est une source intarissable d'enseignements, plutôt que juger celui des autres qu'on n'a pas vécu et qu'on ne connaît pas.

Tout se tient, tout est logique dans ma démarche actuelle. C'est pour cela que je sens si bien dans ma peau, et que je me contrefous de ce qu'on peut penser de moi, du mal généralement, parce que les hommes sont injustes, sans oublier les femmes qui souvent sont les plus cruelles. C'est dû essentiellement au traitement que la société leur a réservé de sous-espèce des hommes ou à leur complexe d'infériorité, elles se vengent sournoisement pour en faire baver le premier mâle qui leur tombe sous la main, c'est ridicule et cela ne les rend pas plus heureuses pour autant.

Une d'entre elle avec laquelle j'ai vécu et que j'ai bien connu, m'a dit un jour qu'elle détestait le passé, qu'elle ne voulait pas en entendre parler, qu'il n'existait plus pour elle, que ressasser le passé ne servait à rien. Je lui ai répondu que celui ou celle qui n'avait pas de passé n'aurait pas de futur ou son avenir serait compromis, et c'est ce qui lui arriva effectivement.

Quand on devient très vieux, on se repasse le film à l'envers. Si on a l'esprit véritablement ouvert, on va tout se remémorer, le meilleur comme le pire. Il y en a qui préfèrent ne se souvenir que du meilleur, chez moi, c'est l'inverse ou plutôt, je traite indifféremment le meilleur et le pire pour essayer de comprendre quelles conditions ont prédisposé à leur réalisation, ce sont souvent des choses auxquelles on n'a jamais pensé ou qu'on ne savait pas par quel bout prendre. Une fois devenu très vieux, on peut aborder ce sujet plus tranquillement parce qu'il n'y a plus d'enjeu affectif. On ne le traitera pas sur le plan émotionnel, donc en principe aucun obstacle psychologique ne va

perturber notre démarche et nous empêcher de découvrir quelles réelles motivations ou conditions furent à l'origine nos comportements ou de nos choix dans le passé.

On peut progresser en étudiant un tas de choses passionnantes et en acquérant des connaissances dans plein de domaines différents, mais on peut aussi progresser en s'étudiant soi-même, sans forcément passer par une voyante ou un psychanalyste. Ce n'est peut-être pas donné à tout le monde, admettons-le ou c'est effectivement le cas, sinon nous n'en serions pas là.

On sait qu'on ne doit pas attendre que les hommes changent pour changer de société, ou qu'ils ne changeront collectivement que lorsqu'on aura changé de régime politique et économique parce qu'alors les conditions s'y prêteront, ce qui ne peut pas être le cas avant. Cela dit, pour parvenir à réaliser ce changement de régime, il est impératif que les masses atteignent un certain niveau de conscience, sinon cela demeurera éternellement impossible. Pour autant, si nous ne devons pas espérer que les masses adoptent le socialisme, il est possible qu'une minorité assez conséquente parmi elle y parvienne, et que cela suffise pour atteindre nos objectifs politiques. Cette minorité n'existe pas de nos jours, chaque fois qu'elle a essayé de se constituer, elle s'est disloquée pour diverses raisons qu'on a pu cerner, mais qu'on refuse d'admettre, du coup on piétine au lieu d'aller de l'avant, laissant le champ libre à la réaction qui en profite pour tout broyer sur son passage, c'est ce qui m'a incité à évoquer une Internationale fasciste ou nazi.

Ma modeste contribution ne sert manifestement pas à faire avancer notre cause. J'ai tenu à poursuivre les causeries jusqu'à la fin de l'année pour ne pas donner l'impression d'un travail inachevé, cela ferait désordre, mais après le 31 décembre, j'ignore si je continuerai, je me remets sans cesse en question et je n'ai pas de réponse à l'heure qu'il est, on verra, vous verrez bien.

Ils pillent les matières premières en Afrique et leur renvoient sous forme de déchets, idem pour l'Asie.

J-C - Carcasses de navires de la marine marchande ou militaires, plastiques, déchets industriels en tout genre, informatique, ajoutez le textile.

AFP - Sur le territoire national, plus de 47.000 containers et bornes relais permettent de collecter 34% des déchets textiles, indique Refashion, l'éco-organisme chargé par le gouvernement d'accompagner l'industrie de la mode vers une économie plus circulaire.

Chaque année, environ 270.000 tonnes de déchets textiles sont collectées en France et « 60% des produits triés » sont revendus en fripe – dont 90% à l'étranger, selon le rapport 2023 de Refashion.

Ce marché de la friperie exportée permet aux acteurs de l'économie sociale et solidaire de se financer en partie.

Mais désormais, « *les acheteurs africains se détournent pour aller acheter des fripes, voire du neuf en Chine*, « ce qui coûte beaucoup moins cher à ces grossistes que de s'offrir de la seconde main européenne, explicite Sandra Baldini de Refashion.

« *100% des textiles jetés (dans les poubelles simples, NDLR) est incinéré tandis que seuls 0,5% de ce qui est collecté (en bornes, NDLR) est incinéré.* » AFP 26 décembre 2024

L'Internationale fasciste ou nazi, c'est quoi au juste ?

Les quatre articles suivant figurent dans cette rubrique.

L'Etat juif génocidaire continue de bombarder Gaza, le Liban, le Yémen, et d'occuper la Syrie, le sud Liban et la Palestine en toute impunité ou bénéficiant d'un traitement de faveur de la part de tous les Etats occidentaux notamment, alors qu'ils infligent des sanctions à de nombreux Etats qui n'ont jamais bombarder la population civile d'autres pays, ils usent de leur position hégémonique sur le plan économique et militaire et dominante sur le plan politique pour tyranniser les peuples de tous les continents, ainsi que leurs propres peuples qu'ils maltraitent tout autant.

Au-delà de leur verni démocratique destiné à faire bonne impression, en réalité tous ces régimes étaient déjà des dictatures avant de devenir ouvertement autoritaires ou despotiques, en cela, pour tromper leurs peuples et obtenir leur soutien, leur passivité ou neutralité, ils pouvaient compter sur le mouvement ouvrier converti à leur idéologie réactionnaire, leur interdisant de la sorte toute issue politique permettant d'avancer vers le socialisme.

Le ministre de la Justice Gérald Darmanin veut des opérations "place nette" dans les prisons - BFMTV 27 décembre 2024

Concrètement, *"les gens ne doivent pas avoir de téléphone portable dans les prisons, continuer à être très présents, à empêcher cela et à condamner ceux qui le font"*, a-t-il précisé.

Guerre au Proche-Orient : cinq membres du personnel d'un hôpital du nord de la bande de Gaza ont été tués dans un raid israélien, selon son directeur - franceinfo/AFP 26 décembre 2024

Le directeur de l'hôpital Kamal Adwan, à Beit Lahia, dans le nord de la bande de Gaza, a annoncé jeudi 26 décembre que cinq membres de son personnel avaient été tués dans un raid de l'armée israélienne. *"Une frappe israélienne a fait cinq martyrs parmi le personnel de l'hôpital"*, a déclaré dans un communiqué le docteur Hossam Abou Safiya, précisant qu'il s'agissait d'un pédiatre, d'une technicienne de laboratoire, de deux ambulanciers et d'un agent de maintenance.

Yémen : Israël bombarde l'aéroport de Sanaa, des ports et des centrales électriques - RT 26 déc. 2024

L'armée israélienne a annoncé ce 26 décembre avoir lancé des frappes aériennes sur plusieurs cibles au Yémen, dont l'aéroport international de Sanaa, trois ports et deux centrales électriques dans le cadre d'une offensive décrite comme *« majeure »* contre le mouvement Houthi. Al-Masirah, une chaîne de télévision affiliée aux Houthis, a rapporté qu'au moins trois personnes avaient été tuées et onze blessées au cours des attaques.

Les entreprises américaines multiplient les dons pour l'investiture de Donald Trump - RFI 26 décembre 2024

Après les Gafam, c'est au tour des constructeurs automobiles ou des grandes banques américaines d'annoncer qu'elles offrent leur contribution au comité d'investiture de Donald Trump, pour la cérémonie du 6 janvier prochain. La somme record collectée en 2017 pour l'inauguration du premier mandat du Républicain devrait être dépassée.

Amazon, Open AI, Meta, Ford, General Motors et pour la première fois de l'histoire Toyota, Goldman Sachs et le lobby pharmaceutique : une douzaine de grandes entreprises auraient, selon le Wall Street Journal, versé plus d'un million de dollars chacune au Comité d'investiture de Donald Trump, chargé des festivités du 6 janvier.

L'organisation à but non lucratif, exonérée d'impôt, aurait déjà récolté plus que les 107 millions de dollars de 2017, année record. Un million de dollars est le seuil garantissant au donateur un dîner aux chandelles avec le couple présidentiel et un entretien avec les membres du cabinet.

Près de quatre ans après l'attaque du Capitole, le géant de l'outillage Stanley Black & Decker a de son côté élagué de son site internet le communiqué dans lequel il s'était engagé à ne plus financer un politicien qui remettrait en cause le résultat d'une élection.